

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios 1^o /, céntimos por línea á los señores suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm.º 39, y en la tienda de D. Nicolás Fábregues plaza de Espartero núm.º 9.—En Ciudadela: D. José Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

NUEVAS NUBES EN EL HORIZONTE.

Una complicacion más asoma en forma de negra nube en el horizonte de la política. Esta complicacion que nace entre las oposiciones coaligadas y que principia a tomar cuerpo en algunos órganos de la prensa, es ni más ni ménos que el retraimiento de los diputados contrarios al actual orden de cosas, ó más propiamente dicho el retraimiento de los partidos coaligados. Dejamos á la consideracion de nuestros lectores las fatales complicaciones que este paso puede traer para el porvenir de nuestra patria, y si en vista de que con la oposicion actual no será fácil entenderse y casi será imposible llegar al planteamiento de tantas y tan difíciles cuestiones políticas y administrativas como tenemos pendientes, digáenos á qué grado de perturbacion y desorden podremos llegar en el extremo de que se apele á esta última y comprometida resolucion.

De cualquier modo, la idea del retraimiento va tomando cuerpo, y aunque esta idea puede ser hija del despecho, á causa de las quejas, coacciones y arbitrariedades de que la oposicion se queja, siempre es un pensamiento que puede ir atrayendo las voluntades de unos y de otros, dando por último resultado la resolucion unánime y acorde de los partidos coaligados para alejarse del Congreso.

Además de esta nube que aparece en el horizonte del porvenir, otras de diversa forma y color van empañando el cielo de la política. No con buenos ojos, sino con temor fundado y profunda prevencion, ven ya algunos diarios progresistas ministeriales la influencia cada vez más clara, más definida, más absorbente del partido unionista, sobre el partido progresista histórico. Ya hay algun periódico, que dando la voz de alarma y rompiendo el fuego contra los aliados de ayer, expresan sin morderse los labios, que el espresado partido progresista histórico está destinado á ser devorado por los que saben, como los cartagineses del Padre Duchesne, « fingirse amigos para ser señores. »

El hecho es que los sagastinos temen y tienen motivos para temer, ya porque Sagasta parece destinado al sacrificio, ya porque en la deglucion unionista no quedará un histórico ni para un remedio. Sin que nosotros nos atrevamos á aventurar ciertos juicios, diremos únicamente que ya aparece la manzana de la discordia entre los que hasta ahora han caminado paralelamente para llegar á un fin comun, y es fácil—porque aquí en España lo más inverosímil es lo más ordinario—el que así como el año pasado presenciámos el rompimiento entre radicales democráticos y democráticos progresistas, en el presente tengamos el mismo vertiginoso espectáculo entre unionistas y sagastinos.

Mientras tanto los órganos de la union liberal, apoyados sin duda en la futura mayoría que traen al Parlamento, no temen proclamar en fórmulas abs-

tractas, principios completamente revolucionarios. Todos ellos dicen que es preciso gobernar y al soltar esta frase, no hacen otra cosa sino decir que no habiendo gobierno posible con el sistema que hoy nos rige, es preciso entrar de lleno y á banderas desplegadas en el campo conservador, pese á quien pese. Semejantes consideraciones son ni más ni ménos que la ingerencia hoy relativa y mañana absoluta en todos los negocios públicos y como prueba de ello basta fijar la vista en lo que hoy representa Romero Robledo y Sagasta para comprender que el primero absorbe al segundo, y que el espíritu dominante del uno se hace superior al espíritu dominado del otro.

Hay otro sintoma mas explícito, mas breve y mas significativo sobre los que vamos presentando á la vista del país; hay otra cosa mas terminante, mas nueva y mas gráfica. Esta es las palabras que se atribuyen al nuevo ministro de la Guerra al recibir el saludo y felicitacion de los oficiales de la guarnicion de Madrid. Estas palabras revestidas de ese carácter oficial que en ocasiones dadas no deja de tener algo de misterioso y alarmante son comentadas por varios periódicos y tanto en dichos comentarios como en las expresiones que ha dado origen á los mismos, bien puede decirse que no hay nada de tranquilizador para el porvenir. El nuevo ministro de la Guerra anunció que se preparaban próximos peligros, peligros que le habian obligado á aceptar el alto y comprometido puesto que ocupaba; y en su consecuencia que acaso llegaría el instante en que fuera preciso montar á caballo y en que el Rey se viese obligado á ponerse á la cabeza del ejército, etc., etc.

Esto que se dice, que se comenta y que difunde la alarma pública; esto unido á los demás detalles que hemos condensado en este artículo; esto unido á los rumores que malévolos é intencionadamente se esparcen sobre la alteracion del orden en esta capital; esto unido á la intransigencia cada vez mas fuerte y acentuada de los hombres públicos; esto unido á la actitud expectante de los partidos, hace que no tengamos ni esperanza para lo presente ni para el porvenir.

¿Cómo se ha de constituir un país en tales condiciones? ¿Cómo han de funcionar las futuras Cortes con los elementos encontrados que existen en su seno? ¿Cómo se quiere gobernar, cuando todo está desgobernado, y los gobernantes se encuentran tan llenos de pasiones como los otros partidos? ¿Dónde hemos de encontrar el espíritu imparcial, recto, justo, que debe ser la norma de todo Ministro? ¿Dónde hemos de buscar la imparcialidad severa para ir encauzando esas pasiones locas y desbordadas que forman hoy nuestra política? No queremos hacer comentarios; lamentamos todo lo que vemos, porque aquí en España no hay revolucion; hay dislocacion y nada mas.

Esperemos pues, porque es el único consuelo que nos queda. Mientras tanto siga esta cosa que se llama política, y no nos espantemos de compararnos

á Méjico, puesto que allí en plena guerra civil, acaso están mejor que nosotros. Allí siquiera se sabe á dónde van á parar los unos y los otros, que es á la absorcion de los Estados- Unidos; aquí sólo sabemos que avanzamos hácia las tinieblas, peor aun, hácia una cosa sin nombre.

(De El Popular).

Seccion de Noticias.

De « La Esperanza. »

ISLA DE CUBA.

Gratas noticias recibimos de las Antillas por el correo llegado ayer. Los periódicos todos vienen ocupándose principalmente de las grandes fiestas con que la Habana ha obsequiado al régio huésped, el príncipe Alejo, que, como saben nuestros lectores, desembarcó el 28 de Febrero, permaneciendo entre nuestros hermanos de Cuba hasta el 8 del pasado Marzo.

Las autoridades todas, el ejército y marina, y hasta los particulares, han procurado que su estancia fuera lo más agradable posible, obsequiándole con magníficas fiestas, saraos y banquetes.

Crato recuerdo ha de conservar siempre el hijo del czar de Rusia de la visita con que ha honrado á la noble y leal ciudad de la Habana.

Noticias igualmente satisfactorias tenemos tambien de la insurreccion, durante los quince días últimos del mes pasado.

Respecto á la insurreccion, ya casi vencida, de Yara, segun una correspondencia fidedigna del 21, leemos lo siguiente:

« El capitán D. Cristóbal Afan encontró la partida de Farrido en Mabay, haciéndole bajas y prisioneros, y uno de ellos, que era un tal Piedra, le ofreció treinta mil pesos si consentia perdonarle la vida. Estos prisioneros fueron pasados por las armas, por estar comprendidos en los últimos bandos de S. E. »

En el departamento Oriental se ha dado una brillante accion por el teniente coronel Herrera con bravos de San Quintin: batió este jefe en el rio Sagua, entre el Cusco y Peladero, á las turbas que en mayor número se le presentaron, ocupándoles armas y destruyéndoles trescientas viviendas. Tambien ha habido otra buena batida por el brigadier D. Asensio Martinez, con fuerzas de Reus, Cuba y San Quintin, y que puede contarse entre las mejores que se han dado desde que estalló la insurreccion, pues ha quedado el enemigo completamente destrozado y sin recursos.

Todos los partes recibidos oficialmente, así como las noticias de correspondencias y periódicos, han sido satisfactorias para todos los que desean la pronta desaparicion de las pequeñas partidas que aún quedan errantes en las profundas soledades de los bos-

ques. Estos anuncios son tanto mas gratos á los amigos del castigo de los malhechores de Yara, cuanto que el Excmo. Sr. Capitan general ha salido de nuevo á campaña y las operaciones se activarán, dando un resultado pronto y seguro.

Las noticias que da un periódico de los Estados-Unidos, de que García había salido con una expedición de veinte hombres y cincuenta rifles, es tan falsa como ridícula.

Por el gobierno superior político de la Habana se ha decretado la iniciación de una suscripción nacional para elevar un monumento en el cementerio á Cristóbal Colon, instituyéndose una Junta de recolección en la capital y una comisión en Madrid con el mismo objeto, debiendo someterse á un certámen público el proyecto de construcción, que aprobará la Academia de nobles artes. »

Quiera el cielo que en el próximo correo sean tan satisfactorias las noticias que recibamos, y que la paz reine de nuevo en aquellas agitadas comarcas!

El príncipe Alejo ha entregado 40,000 rs. para los pobres de la Habana, y 10,000 para los de Matanzas.

Los pobres de otros puntos celebrarían mucho que monarcas y príncipes tan daltivosos como el hijo del emperador de Rusia se acordasen de mitigar las penalidades y miserias de las clases desvalidas.

De «La Crónica de Cataluña:»

La fragata mercante «Pombo», de Santander, se dirigió al Pacífico, y al presentarse en Valparaiso, la capitania del puerto le negó la entrada; se consultó al gobierno por telégrafo, y el ministro contestó que lo estipulado en Washington no era sino tregua y no paz; y que no podía ser admitido el buque á descargar, pero sí darle víveres para seguir viaje.

El buque marchó para Cobija, puerto de Bolivia, y allí se le permitió fondear y proveerse de víveres; pero el gobernador, falto de instrucciones, consintió se consultara al gobierno, que se hallaba en La Paz, al Norte de la república.

Mientras llegaba la contestación, recibió avisos de Lima el capitán de que tampoco en los puertos del Perú se le admitiría. Por fin en Cobija se le ha permitido abrir registro, y parece que el presidente de Bolivia, al concederlo, ha manifestado que su gobierno considerará de hecho sus relaciones con España como ántes de la guerra.

El ministro de los Estados-Unidos residente en La Paz ha sido, con el Brasil, quien mas empeño ha tomado en este asunto.

Sirva esto de aviso para el gobierno y para el comercio con tanto mas motivo, cuanto que sabemos que, consultado aquel por el capitán general de Cuba, ha autorizado que fuesen admitidos dos buques peruanos que iban con destino á aquella Antilla; conducta que forma gran contraste con la de las repúblicas de Chile y del Perú.

Ha causado entre los mejicanos que residen en Nueva-York cierta alarma la noticia de que el presidente Grant no es indiferente á las insinuaciones que el «Herald» está haciendo desde hace dias, con una perseverancia sospechosa, sobre la conveniencia de anexionar Méjico á la república norte-americana.

De «El Popular:»

Aun cuando la mayor parte de los periódicos se han ocupado de la dimisión del general Rey, explicando las causas de la misma segun las noticias que cada cual ha tenido, parece que en este asunto el expresado general Rey, ha obrado de la manera más digna y conveniente. Segun nos han informado, noticioso el Gobierno de que el brigadier Ripoll trabajaba en su distrito á favor de su candidatura, exigió del

ministro de la Guerra que llamase al dicho brigadier, lo cual se cumplió al momento por el general Rey. El brigadier Ripoll obedeciendo las órdenes de su jefe, se presentó en Madrid y en la entrevista que tuvo con el Ministro, le manifestó francamente que su llamada obedecía á asuntos electorales. Rey, segun parece, dejando á un lado este asunto, le manifestó que permaneciese en Madrid hasta nueva orden, lo cual el Sr. Ripoll cumplió por obediencia militar. Así pasaron los dias de elecciones. Vencedor en su distrito el brigadier Ripoll, no tuvo inconveniente en presentarse al ministro de la Guerra, y pedir permiso para marcharse, á lo cual Rey no tuvo inconveniente en acceder por cuanto ya no habia causa fundada para detenerlo. Reunido al dia siguiente el Consejo de Ministros, parece que el Sr. Romero Robledo incomodado por la derrota del Sr. Camacho, exigió al Ministro de la Guerra que hiciese volver de nuevo á Madrid al brigadier Ripoll, á lo cual el general Rey, se opuso brotando de aquí una escena, en la que éste trató al ministro de Fomento con palabras algo duras, efecto de la imposición que se le queria hacer. El resultado fué la dimisión del general Rey, la cual fué redactada en términos algo fuertes y enérgicos, manifestándose en ella segun se nos asegurado, que no queria seguir al lado del Gobierno. Presentada en esta forma la dimisión, y no habiendo términos hábiles para retirarla, puesto que Rey contestó enérgicamente que ni queria volver á ser Ministro, ni variar los términos de su renuncia, se apeló á la súplica y relaciones de varias personas, hasta que el Ministro retiró la forma con que habia hecho la dimisión pero sin reproducirla de otra manera. Así es que se ha dado tal vez el primer ejemplo de admitir la dimisión de un Ministro sin que exista su renuncia por escrito. Nosotros aplaudimos la entereza y energía del Sr. Rey, y relatamos el hecho segun se nos ha contado, como el más verdadero de cuantos han publicado los periódicos.

Segun dice «El Universal» el cariz que ofrece la situación, no tardaremos en llegar á un Ministerio Concha.

Escriben de Madrid al «Memorial Diplomatique» que se trata de introducir en el ejército español varias reformas tomadas de la organización prusiana, y que el Gobierno de Berlin habría ofrecido enviar á España con ese objeto oficiales de Estado mayor. El periódico francés añade, que no sabia si habia sido aceptado ese ofrecimiento.

No es solo en Inglaterra donde la Internacional hace tentativas, coronadas con éxito en algunos condados, para organizar huelgas rurales: el Gobierno francés parece que está muy preocupado con otras tentativas análogas hechas en la nación vecina.

Dícese que Mr. Thiers está decidido á obrar contra la temible asociación con todo el rigor de la ley recientemente votada; habiéndose ya enviado las órdenes oportunas á los prefectos y á los procuradores generales.

En el correccional de Valencia se han tomado precauciones, pues segun dice un periódico local, habia noticias de que se trataba, por algunos presos de producir alborotos.

De «La Reconquista.»

Las conferencias de Nuestra Señora de París han terminado este año, como de costumbre, el domingo de Ramos. Pero al salir del sermón el reverendo Padre Monsabré, en medio de la emoción producida por

su magnífico discurso, anunció á sus oyentes que predicaría en la iglesia de Nuestra Señora el domingo 14 de abril, segunda dominica de Pascua, una conferencia especial, sin mas objeto que dar á conocer y recomendar á los fieles la obra del voto nacional al Sagrado Corazón de Jesús por la libertad del Soberano Pontífice y la salvación de Francia.

No se trata de una obra ó de una fundación ordinaria; se trata de un gran acto público de fé, de piedad y de penitencia, destinado acaso á comenzar la regeneración de Francia, y digno de coronar las patrióticas y piadosas predicaciones del eminente orador.

El señor arzobispo de París ha prometido presidir dicho acto.

De «La Revista Popular.»

ESTADOS PONTIFICIOS.—La salud de Su Santidad sigue inalterable á pesar de los amargos sabores que acibarán la existencia del augusto Padre de los fieles. Casi todos los dias tiene recepciones numerosas de fieles de todas partes del mundo, que van á consolarle en las amarguras propias de su cautiverio, y no son solo católicos; hasta los protestantes le dan muestras de un respetuoso cariño que no puede menos de llenarle de consuelo en vista de las injustas persecuciones de los ambiciosos cristianos, hijos rebeldes de tan santo Padre.

CORREO DEL JUEVES.

A la 2¹/₂ de la tarde fondeó en este puerto procedente del de Barcelona y Alcedia el vapor-correo «Menorca.»

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

Del «Diario de Barcelona.»

Durante todo el dia de ayer (15) se dijo con insistencia que se iba á declarar esta plaza en estado de guerra. Ignoramos el punto de certeza de esta noticia, y á juzgar por las apariencias, no vemos por ahora en la atmósfera política ó social de esta ciudad ninguno de esos signos precursores de toda revuelta seria que pueda motivar aquella medida.

Después de haberse agitado los ánimos á principios de la semana pasada con motivo del levantamiento de las partidas carlistas, se habia restablecido la tranquilidad moral al ver el resultado de aquella intentona, cuando la ocupación de la nueva Universidad por fuerzas militares, el sábado último, volvió á dar pábulo á los rumores sobre amenazas de trastornos que suponían las medidas militares que iban á adoptarse, rumores que segun hemos dicho, tomaron ayer mayor incremento.

El único periódico que en la mañana de hoy se ocupa en este asunto es la «Imprenta», que inserta las siguientes líneas:

«Una persona por lo general bien informada, nos dice de que si se declara la huelga de que hace algunos dias se habla, se pondrá inmediatamente en estado de guerra el distrito municipal de Cataluña.»

En una ciudad de tanto negocio como Barcelona la incertidumbre causa ya un gran perjuicio á su actividad y la prolongación de la duda puede paralizarlos por completo, por lo mismo, conviene que las autoridades, por el medio que crean mas conveniente, digan lo que haya sobre este particular para que cada cual sepa á lo que debe atenerse.

Dice la Crónica de Cataluña:

«Se nos ha manifestado haberse declarado en huelga, los obreros de las fábricas de cal, situadas en Badalona y Mongat, á escepcion de los de la de

D. José Renom. Las demás, si bien continúan trabajando por no poder desatender sus compromisos, se ven precisadas á valerse, para la elaboración del artículo, del mayordomo y aprendices que no se han separado de sus puestos.»

Si era deplorable el anacronismo de los pasaportes impuestos por el gobierno de Mr. Thiers á los viajeros que entraban en Francia, cuando la medida era general su carácter no pasaba de vejatorio; pero llega al de irritante desde el momento que se exige de aquel gravámen á los viajeros procedentes de Bélgica y de los puertos del Canal de la Mancha y se deja subsistente para otros, entre ellos los que proceden de España. Confiamos que nuestro embajador en París se apresurará á reclamar contra semejante injusticia, que de ningún modo autoriza la conducta generosa que, cual corresponde á naciones amigas, se observa en España con los súbditos franceses.

Leemos en la *Convicción* de ayer tarde:

«Personas llegadas esta mañana de Sans hannos asegurado haberse intentado pegar fuego esta noche á la iglesia del Santo Angel del inmediato barrio de Hostafrancs, así como á la casa rectoral. A este efecto parece que se rociaron con algun líquido inflamable las puertas de aquellos dos edificios, que empezaron luego á arder. Gracias, sin embargo, á los esfuerzos de algunos vecinos pudo extinguirse el incendio antes de que tomara mayor incremento. Las puertas de la casa rectoral se hallan, con todo, medio carbonizadas, segun nos ha asegurado haberlo visto un amigo nuestro.»

Esta mañana se han situado en la plaza-mercado del Padró algunos individuos de la Guardia civil.»

Esta mañana (16) han salido dos compañías de tropa para Manresa, pero no se sabia hubiese ocurrido novedad en toda la línea.

En el «Manresano» del domingo leemos lo que sigue:

«Durante el viernes, el movimiento de tropas que se observó en esta ciudad, denotaba el tener otra vez en campaña partidas, si bien que al parecer distintas de las que en 1868 recorrieron este país, ó sea llevando distinto objeto. El señor Mola y Martinez, coronel, es el que mandaba la fuerza de la que vimos ayer en esta ciudad, y á su entrada, dijose si por la parte de Casa Masana se vió una partida de unos setenta hombres con trabucos y otras armas, todos los que iban á pié, á escepcion de uno que iba á caballo y que seria sin duda el que los mandaba.»

Lástima da el tener tan á menudo que dar cuenta de levantamientos que al fin son la desgracia del país y de algunos infelices á quienes se ha seducido. Las tropas que llegaron el viernes volvieron á salir en su mayor parte, como tambien las que habia en esta ciudad hácia Berga, país muy conocido por el señor Mola en que habia sido por muchos años comandante del somaten. Nos alegraremos que con su pericia militar pueda conseguir la terminacion de las partidas levantadas y á ser posible sin que cueste una sola gota de sangre.»

Partes Telegráficos.

Madrid 16 de abril.

M. Thiers dice en la carta que ha dirigido al Rey D. Amadeo que ninguna potencia, inclusa Italia, tiene mayor interés que Francia en que se afiancen en España la dinastía y las instituciones.

Se asegura en los círculos políticos que varios

representantes extranjeros acreditados en Madrid han manifestado al Sr. De Blas que sus respectivos gobiernos están dispuestos á reprimir enérgicamente la *Internacional*.

Segun los resultados conocidos en la madrugada de hoy sobre la eleccion de senadores, hay 114 ministeriales y 39 de oposicion.

Han sido presos quince ladrones de los que robaron el tren de Andalucía habiéndoseles ocupado parte del dinero robado.

Continúan disolviéndose las pequeñas partidas insurrectas en presencia de las columnas. Estas partidas se proponen únicamente mantener la agitacion.

París 16 de abril.

Berlin 15.—El «Monitor» confirma que las negociaciones postales entre Alemania y España han dado un resultado satisfactorio. Dentro de algunos dias se firmará el tratado fijando el importe de una carta sencilla entre Alemania y las Baleares y Canarias.

La Reichstag ha aprobado en tercera lectura los convenios consulares con Italia y España.

Madrid 16 de abril.

La «Gaceta» publica un decreto reorganizando la plantilla de la presidencia del Consejo de ministros é introduciendo algunas economías.

Marsella 16 de abril.

El «Univers» anuncia que cuando vuelva á abrirse la Asamblea nacional se presentarán nuevas exposiciones en favor del poder temporal cubiertas de algunos miles de firmas.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, París y Londres del día 16 de abril.

Madrid.—3 por 100, 27-25 y 20.—Exterior, 32-20 y 25.—Bonos del Tesoro, 76-70.—Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferrocarriles, 55 05 y 55-00.

París.—3 por 100 francés, 55-45.—4 1/2 por 100 idem, 79-25.—Fondos españoles: 3 por 100 interior, 25 1/2 —Exterior 29 1/4.

Londres.—Consolidados, 93 13 1/8.

Seccion Local.

Del «Isleño»

«Un colega de Madrid calcula en treinta y dos millones de reales los gastos hechos por los partidos en las últimas elecciones de diputados á Cortes, los cuales consagrados a una empresa de interés general producirían cuantiosos beneficios. El ánimo cae en la mas profunda desconfianza del porvenir cuando se considera que tan inmensa suma ha desaparecido sin que los que la han gastado logren quizá el ejercicio del cargo que ambicionaban, tal es la condicion de la cosa pública en nuestra patria.

Algo positivo deben prometerse los que así gastan el dinero, pues no lo derramarían á manos llenas por el solo gusto de molestarse en representar á sus países, cuando en el buen orden moral y administrativo los diputados debieran ser pagados en su diputacion y no arruinarse para ejercer un cargo enteramente patriótico.

El día que los pueblos conozcan en toda su estension los procedimientos electorales, cosa que no ha de tardar, se operará una reaccion favora-

ble al verdadero desenvolvimiento de la produccion nacional, y para seguir fugaces ilusiones no dejaremos abandonadas á los extranjeros nuestras principales fuentes de riqueza.

La repeticion de los sucesos políticos de que hemos sido testigos el presente mes; y esto que venturosamente nuestra isla no ha pasado por pruebas serias y de resultados funestos, contribuirá mucho á un desenlace favorable al mismo progreso é independencia de las clases productoras, pero tomando un camino opuesto al del egoismo, principal norte de cuantos con escándalo público no vacilan en practicar medios indignos para lograr una representacion falseada por reprobables manejos electorales.»

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

S. Crescencio cf. s. Hermógenes y s. Vicente m.
CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata de s. Franciapo.

En San José continúa el devoto y solemne octavario del Buen Pastor con sermón que dirá el D. F. Cardona pbro.

SANTO DE MAÑANA.

Santa Ines de Moute-Pulciano virgen.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Día 18

De Barcelona y Alcudia vapor-correo «Menorca».

Observaciones meteorológicas.

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrad s. Max.	Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
13	764.5	16.8	11.5	79			10 ME fres	4'
14	764.5	16.7	11.3	77			» flojo	2'

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 5 h. 21 m. de la M.—Pónese a las 6 h. 39 m. T.

LUNA.—Sale á las 10 h. 37 m. de la M.—Pónese á las 1 h. 18 m. de la M.

TELÉGRAMAS PARTICULARES
de la prensa local asociada.

Vallecas 17. (5.35 tarde.)

Recibido en Mahon 18 (7.12 mañana.)

El Ministerio inglés ha sido derrotado en la Cámara de los comunes.

El Gobierno tendrá en el Senado una mayoría de 80 votos.

Los aduaneros franceses han embargado municiones destinadas á conspiradores españoles.

Bolsa 3 por ciento 27.10.

(Falsa.)

SECCION DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

En el sorteo verificado con esta fecha por el Ayuntamiento de mi presidencia para la eleccion de ocho vocales de la junta de asociados en reemplazo de igual número que por escusas legales han dimitido dicho cargo, y cuyas excepciones les fueron admitidas por la Corporacion municipal en seccion de 12 del presente mes, han salido elegidos los señores que á continuacion se espresan.

Seccion 1.^a—D. Guillermo Pons Dancourt, Plaza del Retiro 32 —D. Juan Puigserver, calle Portal de mar 2.

Seccion 3.^a—D. Bartolome Mir Suaus, Sol 8.

Seccion 4.^a—D. Jaime Nemesio Pons, Moreras 15.

Seccion 6.^a—D. Lorenzo Sintés Pons, Plaza Espartero.

Seccion 9.^a—D. Benito Pons y Pons, Libertó vell.—D. Rafael Alzina Sintés, Noria de Anglés.

Seccion 12.—D. Juan Sintés Orfila, San Luis, calle de Aleman 13.

Lo que se anuncia en este periódico en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 63 de la espresada ley, advirtiendo que las escusas y excepciones se alegarán ante el Ayuntamiento dentro de los ocho dias siguientes á la publicacion de este anuncio.—Mahon 17 abril de 1872.—Francisco de A. Pons.

Administracion --- Depositaria de Hacienda pública del partido de Menorca.

En el Boletín oficial de esta Provincia número 802 del 13 del actual se halla inserta la circular que sigue.

«Seccion de Administracion.—Contribuciones.—Circular.—Para llevar á debido efecto la comprobacion administrativa de la contribucion industrial en los distritos municipales de esta provincia, segun se haya dispuesto por la superioridad, y pronta á salir con este objeto la Comision extraordinaria encargada de este procedimiento, he conceptuado conveniente dirigir la voz al cuerpo contribuyente y muy en particular á todos los industriales incutiéndoles la ineludible necesidad de que todos aquellos que por cualquier motivo no se hallen continuados en la matricula de la contribucion industrial, ó si lo e tuviesen, no fuese en la clase que les corresponde segun las prescripciones del Reglamento de 20 de Marzo de 1870 y demás órdenes posteriores que ratan sobre materia se apresuren á cumplir el deber que les impone el ejercicio de su respectiva industria acudiendo al efecto á esta Administracion económica ó en su caso á los Sres. Alcaldes de los pueblos de esta provincia, á fin de que se les continúe en las matriculas del subsidio con las cuotas con que respectivamente deban contribuir á las cargas del Estado: De este modo, al paso que facilitarán la gestion administrativa, evitarán los sensibles perjuicios que irremisiblemente les acarrearía su apática indolencia, al ser objeto de las medidas coercitivas que habrán de adoptarse contra los defraudadores del Tesoro.»

Y esta Administracion Depositaria deseosa de que los industriales de esta Isla no sufran en manera alguna las medidas de rigor que se preparan contra los que no están matriculados ó no lo están conforme con las prescripciones de la ley: lo hace público por medio de este periódico esperando, que los que se hallen en ambos casos cumplirán con lo prevenido en la preinserta circular. Mahon á 17 Aabril 1872.—El Administrador Depositario Francisco Vinent y Vives.

Lotería nacional.

Admon. pral. núm 1462 en Mahon.

Prospecto del sorteo que debe celebrarse en Madrid el dia 23 de abril de 1872.

Constará de 30.000 billetes, al precio de 30

pesetas cada uno distribuyéndose 1498 premios importantes 675.000 pesetas á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1. de	80.000
1. de	40.000
1. de	20.000
1. de	10.000
2. de 500.	10.000
30. de 2.500.	75.000
1460. de 300.	438.000
3 aproximaciones de 1.000.	2.600
1498	675.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se espenden á TRES PESETAS (12 reales) cada uno en la calle de Hannover número 12.—Mahon 15 abril de 1872.—Juan Rodriguez.

Para vender.

Lo está una casa con huertecito contiguo situado en el Pou nou del distrito de San Luis lindando con el camino Real cosa de tres minutos fuera de San Luis. Para su ajuste dirigirse en Son Caules que vive su dueño

Lo está la casa de la calle Cos de Gracia núm.º 151.

Para su ajuste verse con su dueño que vive calle de Cifuentes núm.º 99

VELOCÍPEDO.

En la calle de las Moreras núm.º 9 informarán de uno de dos ruedas para vender, muy sólido y elegante á doble suspension, con manubrios variables en marcha.

A dicho velocípedo se le podría agregar otra rueda, obteniéndose así, que se podría trasformar ya en biciclo ya en triciclo, con solo cambiar los ejes.

Nodriza.

En la calle de S. Bartolomé n.º 9 hay una que desearia encontrar criatura para amamantar.

Nodriza.

En esta imprenta informarán de una que desearia hallar criatura para amamantar en su propia casa. Leche de 8 meses

LA TUTELAR.

Se recuerda á los suscritores á dicha sociedad, residentes en esta isla, que con arreglo á los artículos 34 á 38 de los Estatutos, es indispensable que en los seis meses que median desde 1.º Enero á 30 de Junio de 1872 deben presentar en la Direccion general las fés de vida de los asegurados en las pólizas comprendidas en la liquidacion del corriente año; debiendo

advertirse que la falta de presentacion de aquellos documentos origina para el imponente la pérdida del capital impuesto.

Asi las fés de vida como las pólizas se admitirán para su despacho en Mahon, Plaza de San Roque número 5.

Bernardino José Ponselí.

VIDA
DE JESUCRISTO
NUUESTRO SEÑOR, DIOS HOMBRE, MAESTRO
Y REDENTOR DEL MUNDO.
 ESCRITA EN EL AÑO 1600 POR EL M. R. P. M. FR. FERNANDO DE VALVERDE
 NATURAL DE LIMA, DE LA ÓRDEN DE ERMITAÑOS, DE N. P. S. AGUSTIN.
APROBADA POR LA CENSURA ECLESIASTICA.
 Cada entrega costará UN REAL en toda España.
 Punto de suscripcion: Imprenta de M. Parpal, Bastion 39, Mahon, donde se admiten encargos de libros.

COMPOSICION VEGETAL, para mantener bien la boca y corregir las enfermedades que se desarrollan en ella.

Para conservar bien la boca, corregir el mal olor y las varias enfermedades que se desarrollan en ella, como el escorbuto, caries de las muelas, etc. basta echar unas cuantas gotas del líquido en una jicara de agua, para hacer un enjuague despues de cada comida. Si á la persona que lo ha de usar no le incomoda, en vez del agua es mejor emplear en vino, cuyo caso se pondrá en el vaso dos cucharadas grandes de vino puro, y una de las de tomar café de este líquido. Así lo usarán tambien las personas que tengan flojas las encías ó que den sangre con facilidad. En las caries ó muelas carcomidas empléase el líquido solo, empapando con él unas hilas que se pondrán en la cavidad. Precio de cada botellita 5 rs. vn. En Mahon en esta imprenta.

El Carnaval, la Cuaresma y la Resurreccion de España. por D. Vicente Manterola.

Folleto que consta de 48 páginas, y, atendida su importancia, su precio es el ínfimo de 3 RVN. cada ejemplar.

Se admiten pedidos en esta imprenta calle del Bastion número 39, MAHON.